



**COMITÉ CONSULTATIF SUR  
L'ENVIRONNEMENT, LA  
DURABILITÉ ET LES  
CHANGEMENTS CLIMATIQUES  
(CCEDCC)**

**ENVIRONMENT, SUSTAINABILITY  
AND CLIMATE CHANGE ADVISORY  
COMMITTEE (ESCCAC)**

Minutes of the March 21, 2022 meeting

Procès-verbal de la réunion du 21 mars 2022

Constatant qu'il y a quorum, Mme Jain, présidente du comité, déclare la présente séance du Comité consultatif de l'environnement, la durabilité et les changements climatiques (CCEDCC) ouvert à 19h16.

Having noticed there is quorum, Ms. Jain, presiding over this meeting, declares this sitting of the Environment, Sustainability and Climate Change Advisory Committee (ESCCAC) open at 7:16 pm.

**PRÉSENTS**

**PRESENT**

Conseillers / Counselors : Rita Jain, Dominic Labrie

Membres / members : Benoit Delage, Jean-Denis Fréchette, Michelle Comeau, Jonathan Lamarre-Régnière

Employés municipaux / municipal employees : Melissa Chabot

**ABSENTS**

**REGRETS**

Employés municipaux / municipal employees : Mélanie Lacroix

**1.0 PRÉSENTATION D'ACTION CHELSEA POUR LE RESPECT  
DE L'ENVIRONNEMENT (ACRE) – VALEURS  
ÉCOLOGIQUES**

**1.0 PRESENTATION BY ACTION CHELSEA FOR THE RESPECT  
OF THE ENVIRONMENT (ACRE) – ECOLOGICAL VALUE**

La présentation a été annulée.

The presentation was canceled.

**2.0 LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR**

**2.0 READING AND ADOPTION OF THE AGENDA**

IL EST PROPOSÉ par M. Jean-Denis Fréchette, appuyé par M. Dominic Labrie, et résolu que l'ordre du jour proposé soit par la présente adopté avec les ajouts/modifications suivant(e)s :

IT IS PROPOSED by Mr. Jean-Denis Fréchette, seconded by Mr. Dominic Labrie, and resolved that the agenda be and is hereby adopted with the following additions/modifications:

8.0 Divers : Priorités environnementales municipales

8.0 Other: Municipal environmental priorities

ADOPTÉ

ADOPTED

**3.0 APPROBATION ET SIGNATURE DU PROCÈS-VERBAL DE  
LA RENCONTRE DU 21 FÉVRIER 2022**

**3.0 APPROVAL AND SIGNING OF THE RECORDS OF THE  
MINUTES OF THE FEBRUARY 21, 2022 MEETING**

IL EST PROPOSÉ par M. Dominic Labrie, appuyé par M. Jonathan Lamarre-Régnière, et résolu que le procès-verbal de la réunion du 21 février 2022 soit par la présente approuvé.

IT IS PROPOSED by Mr. Dominic Labrie, seconded by Mr. Jonathan Lamarre-Régnière, and resolved that the minutes of the meeting held on February 21, 2022, be and is hereby approved.

ADOPTÉ

ADOPTED

#### 4.0 POLITIQUE DE L'ARBRE

Les membres, ayant préalablement pris connaissance de la Politique de l'arbre, soulèvent les points suivants :

Les membres sont d'accord avec les orientations et objectifs de la Politique. Ils sont cependant inquiets quant aux ressources municipales disponibles pour mener à terme les recommandations inscrites, plus précisément concernant les ressources financières.

Les membres sont d'avis que l'enjeu des plantes exotiques envahissantes n'est pas assez abordé dans la Politique. Les plantes envahissantes, tel le nerprun, constituent une menace pour la biodiversité et nos forêts, d'où l'importance de les inclure dans les objectifs de la Politique.

##### Recommandations :

IL EST DONC PROPOSÉ par M. Dominic Labrie, appuyé par Mme Michelle Comeau, et résolu que le CCEDCC recommande les modifications suivantes dans la Politique de l'arbre :

Ajouter un objectif spécifique à la gestion des plantes envahissantes, puisqu'il s'agit d'un enjeu important pour les forêts ici à Chelsea.

Mettre plus d'emphasis sur l'importance de protéger les arbres matures sur le territoire.

ADOPTÉ

#### 5.0 PLAN D'URBANISME ET RÈGLEMENTS

Les membres discutent des nouveaux règlements et du nouveau Plan d'Urbanisme.

Les conseillers Mme Jain et M. Labrie indiquent qu'il reste du temps pour remettre les recommandations du comité au service de l'urbanisme et que les membres peuvent prendre le temps de réviser adéquatement les règlements.

Il est donc proposé de revenir sur ce point à la prochaine séance et d'émettre des recommandations concertées à ce moment.

#### 6.0 INFORMATION DÉCOULANT DU CONSEIL

6.1 Séance ordinaire du 8 mars 2022

Mme Jain fait un retour sur la séance ordinaire du conseil du 8 mars 2022 notamment concernant la promotion de Mme Mélanie Lacroix au poste de Coordinatrice en environnement et développement durable.

#### 7.0 AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 21 FÉVRIER 2022

#### 4.0 TREE POLICY

The members, having previously read the Tree Policy, raise the following points:

The members agree with the orientations and objectives of the Policy. However, they are concerned about the municipal resources available to conduct the recommendations, more specifically regarding the financial resources.

The members agree that the issue of invasive plants was not sufficiently addressed in the Policy. Invasive plants, such as buckthorn, are a threat to biodiversity and our forests, hence the importance of including them in the objectives of the Policy.

##### Recommendations:

IT IS THEREFORE PROPOSED by Mr. Dominic Labrie, seconded by Mme Michelle Comeau and resolved that the ESCCAC recommends the following modifications for the Tree Policy:

Add a specific objective for invasive plants management, as this is an important issue for the forests here in Chelsea.

Put more emphasis on the importance of protecting mature trees on the territory.

ADOPTED

#### 5.0 MASTER PLAN AND BY-LAWS

Members discuss the new by-laws and the new Master Plan.

Councillors Ms. Jain and Mr. Labrie mention that there is still time to give the committee's recommendations to the Planning department and that the members can take the time to properly review the by-laws.

It is then proposed that this item be revisited at the next meeting and that agreed recommendations be made at that time.

#### 6.0 FEEDBACK ARISING FROM COUNCIL

6.1 March 8, 2022, Ordinary sitting of Council

Ms. Jain provided feedback on the March 8, 2022, ordinary sitting of Council meeting including the promotion of Ms. Mélanie Lacroix to the position of Environment and Sustainable Development Coordinator.

#### 7.0 BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES OF FEBRUARY 21, 2022

2.0 Le CREDDO a effectué une première présentation aux élus 2.0 The CREDDO hosted a first presentation to elected officials

**8.0 DIVERS**

Le sujet de Priorités environnementales municipales a été reporté ultérieurement.

**8.0 OTHER**

The Municipal environmental priorities subject was postponed to a later date.

**9.0 PROCHAINE RENCONTRE**

La prochaine rencontre du comité est présentement prévue pour le lundi 25 avril 2022. Les membres en prennent note.

**9.0 NEXT MEETING**

The next meeting of the Committee is currently planned for Monday April 25, 2022. Members take note.

**10.0 LEVÉE DE LA RÉUNION**

IL EST PROPOSÉ par M. Benoit Delage, appuyé par M. Jonathan Lamarre-Régnière et résolu que cette réunion soit levée à 21h11.

**10.0 ADJOURNMENT**

It IS PROPOSED by Mr. Benoit Delage, seconded by Mr. Jonathan Lamarre-Régnière, and resolved that this meeting be adjourned at 9:11 pm.

ADOPTÉE

ADOPTED

**PROCÈS-VERBAL PRÉPARÉ PAR**

**MINUTES PREPARED BY**



.....  
Melissa Chabot

**PROCÈS-VERBAL APPROUVÉ PAR**

**MINUTES APPROVED BY**



.....  
Rita Jain  
Président / Chair

.....21 mars 2022.....  
Date